

Le CLIC du plateau de Mormal joue la carte de la proximité

Depuis le mois de juin, le Centre local d'information et de coordination (CLIC) du plateau de Mormal a quitté le centre hospitalier, où il était hébergé, pour s'installer en centre-ville. Cet organisme qui accompagne les personnes âgées et les aidants souhaite être au plus près des usagers.

PAR ESTELLE BAILLEUX
maubuge@la voixdu nord.fr

LE QUESNOY. Le Centre local d'information et de coordination (CLIC) du plateau de Mormal a vu le jour en 2007 suite à une concertation gériatrique. Portée par le centre hospitalier du Quesnoy et financée par le Département, cette structure a pour mission d'accompagner les personnes âgées de plus de 60 ans des 53 communes du Pays de Mormal. Depuis 2018, le Relais autonomie, le premier à ouvrir sur le territoire, mis en place par le Département. A rejoint sur le site du centre hospitalier du Quesnoy Le Relais autonomie permet quant à lui d'accompagner les adultes de moins de 60 ans en situation de handicap. Depuis le mois de juin, ces deux services ont emménagé dans de nouveaux locaux de la rue Thiers en plein centre-ville.

« Nous sommes au cœur du parcours de la personne âgée. »

VALÉRIE CHÉRIF

L'idée de ce transfert était « d'être plus accessible. Le centre hospitalier se trouve à l'extérieur de la ville. C'était plus difficile d'être en centre-ville. Les personnes âgées peuvent passer lorsqu'elles font leurs courses », souligne Valérie Chérif, coordinatrice et assistante sociale au CLIC et Marc-Antoine Hamri, directeur. C'est dans le local de la rue Thiers que les per-



Marc-Antoine Hamri, directeur et Valérie Chérif, coordinatrice au CLIC du plateau de Mormal.

sonnes ont possibilité de prendre rendez-vous avec la Maison départementale pour personnes handicapées (MDPH) pour monter un dossier, dans le cadre du Relais autonomie. « Le MDPH s'est rendu compte que beaucoup de dossiers étaient mal complétés », explique Valérie Chérif. Dans les situations les plus difficiles, le Relais autonomie peut orienter les personnes vers des organismes compétents. Que ce soit pour le CLIC ou le Re-

lais autonomie, les missions de ces deux services sont d'informer les usagers sur leurs droits, et de les « accompagner dans les démarches administratives, d'aide à domicile ». Si l'objectif est le maintien à domicile, il peut intervenir dans le placement en EHPAD. « Nous sommes au cœur du parcours de la personne âgée », précise Valérie Chérif. L'aide aux aidants n'est pas négligée non plus, grâce à la plateforme de répit, située à la résidence Vauban

toutte proche. « Les demandes les plus courantes sont des demandes d'aides ménagères suite à un retour d'hospitalisation, les demandes de l'APA, la mise à jour des accès aux droits », poursuit Valérie Chérif.

PRÈS DE 700 PERSONNES EN 2021

En 2021, le CLIC du plateau de Mormal a accueilli près de 700 personnes, dont plus de la moitié sont des premières demandes. « Nous sommes sur un

territoire vieillissant, rural, où beaucoup de personnes âgées sont isolées sans aidant », constate Marc-Antoine Hamri. Et pour lutter justement contre cet isolement, le CLIC met en place des actions collectives en partenariat avec la CCFAM et d'autres organismes. Parmi lesquelles, des remises à niveau au code de la route, des interventions sur la protection juridique, l'emploi de chèques-services... et même une sortie au Val Joyeux.

Des animations dans le cadre de la Semaine bleue

Le CLIC du plateau de Mormal et la communauté de communes du Pays de Mormal ont mis en place des animations dans le cadre de la Semaine bleue, qui se tiendra du 3 au 8 octobre. En voici quelques exemples :

Lundi 3 octobre, salle des fêtes de Ruesnes, de 16 heures à 17 h 30, danse de salon : salle polyvalente du Favril, de 14 heures à 15 h 30, yoga du rire.

Mardi 4 octobre, au Thiers-Indu, de 9 h 30 à 11 h 30, savoir utiliser son téléphone portable ; salle de la fondation, à Bellignies, de 14 h 30 à 16 heures, self-défense : EHPAD Vauban. Le Quesnoy, de 15 heures à 17 heures, thérapie par le chant.

Mercredi 5 octobre, salle Vauban, Le Quesnoy, atelier de fabrication de produit naturel, à 14 heures : salle des fêtes, Fontaine-au-Bois, de 14 h 30 à 15 h 30, sophrologie.

Jeudi 6 octobre, salle Josephine-Bataille, Poix-du-Nord, de 14 heures à 16 heures, couture : Jolimet, salle des sports, théâtre patoisant, de 14 heures à 16 heures.

Vendredi 7 octobre, à 20 heures, Preux-au-Bois, salle des fêtes, concert de variétés françaises.

Samedi 8 octobre, à 14 heures, salle des fêtes, Sepmeries, belote et Scrabble.

Programme complet et renseignements, Tél. : 03 27 14 86 29 ou 03 27 09 04 60.



Le samedi 8 octobre, place à la belote et au Scrabble à la salle des fêtes de Sepmeries. PHOTO ARCHIVES

PRATIQUE

Le Centre local d'information et de coordination du plateau de Mormal, est situé 9 rue Thiers, au Quesnoy. Contact : 03 27 14 86 24.

Ouvert du lundi au vendredi avec ou sans rendez-vous. Sans rendez-vous : lundi et mercredi, de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 16 h ; mardi et jeudi, de 13 h 30 à 16 h ; vendredi, de 9 h à 12 h. Des permanences extérieures ont lieu en plus du Camion Bleu du Département, à Poix-du-Nord, le premier mercredi matin du mois et à Commenegies, le premier mardi du mois.